

Claudia Sotz, la experta en mercados financieros que se hace cargo de área crítica de la Dipres

■ El lunes asumió como jefa de la División de Finanzas Públicas del organismo, desde donde tendrá un rol clave en resolver el nudo de las proyecciones de ingresos del Gobierno.

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

La economista Claudia Sotz se hizo cargo el lunes de la División de Finanzas Públicas, que es una de las áreas más importantes de la Dirección de Presupuestos (Dipres) del Ministerio de Hacienda. Una instancia que se aboca al manejo de los activos y pasivos financieros del Fisco, la revisión y aprobación de los presupuestos de caja, inversión y endeudamiento de las empresas públicas, y la coordinación y ejecución del Presupuesto.

También es responsable de la formulación y seguimiento del cálculo de ingresos generales de la nación, la elaboración del presupuesto de las empresas públicas, la negociación de créditos externos, la programación financiera del Tesoro Público, el monitoreo de pasivos contingentes y concesiones, y gestión y seguimiento del Fondo de Reserva de Pensiones (FRP) y el Fondo de Estabilización Económica y Social (FEES).

Todas funciones críticas en un contexto de estimaciones de ingresos fiscales que no se están cumpliendo este año y dos millonarios recortes de gasto público en curso: uno preventivo de US\$ 1.000

millones en 2024 y otro de US\$ 600 millones para 2025.

Especialista financiera

Entre quienes conocen a la economista que reemplazará en el puesto al ingeniero David Duarte -quien abandonó la posición a mediados de año- se repiten una serie de calificativos sobre su persona: "ordenada", "responsable", "comprometida", "técnicamente muy capaz", "no se altera", "sabe escuchar". Puras cualidades que -según precisan- se condicen con una trayectoria marcada por su paso por el Banco Central.

En el instituto emisor estuvo más de 11 años, donde entre inicios de los 2010 y comienzos de la actual década fue jefa de Estrategia y Coyuntura, jefa del Departamento de Coyuntura Financiera, y jefa del Departamento de Mercados Nacionales. Fue gerenta subrogante de esta última área cuando Matías Bernier abandonó la institución para asumir como gerente de Estudios de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF). De hecho, ambos escribieron varios papers sobre temas como gestiones de riesgos y pasivos del ente autónomo. Una tarea similar a la que le



corresponderá ahora en Hacienda.

En ese entonces se abocó al análisis del comportamiento de las variables económicas financieras del mercado local e internacional y su impacto en la política monetaria, así como coordinar la formulación de la estrategia de inversión de las reservas internacionales del banco. Un punto clave, dado que el manejo de los fondos soberanos también será parte de sus tareas hoy.

El exconsejero y vicepresidente del Banco Central, Pablo García, coincidió en parte importante de la trayectoria de Sotz en la institución, destacando no solo su perfil "altamente técnico", sino también su capacidad para relacionarse con distintos estamentos, como el mismo Consejo del ente autónomo.

En ese rol, a la economista le tocó participar en Reuniones de Política Monetaria (RPM) y también

"Es una persona probada en momentos complejos para la institucionalidad económica y financiera".

PABLO GARCÍA
 EXCONSEJERO Y VICEPRESIDENTE
 DEL BANCO CENTRAL

en instancias de toma de decisión en momentos desafiantes para el banco y los mercados financieros, desde la rebaja de clasificación crediticia de Estados Unidos, hasta el estallido social y la pandemia.

"Es una persona probada en momentos complejos para la institucionalidad económica y financiera. Tiene un perfil macro financiero que es clave para este difícil momento y que es justamente lo que

se requiere hoy en Hacienda", dice el hoy académico de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI).

Quien también coincidió con Sotz en el emisor fue Francisca Pérez, la economista principal de Bci Estudios. "Claudia es súper trabajadora, metódica, orientada a la excelencia, se esforzaba mucho. Tiene un sólido conocimiento económico/financiero. Si bien en el Central era parte del equipo de coyuntura financiera de las mesas, era la que hacía el link entre lo financiero y económico", indicó.

Ingeniera comercial de la Universidad de Concepción y Magister en Economía Aplicada con mención en Economía Financiera de la U. Católica, en el mercado también es valorado que haya estado "en la otra vereda" del Central como economista jefe de Tanner Investments entre 2021 y junio de este año.